

Journal de Roubaix

Quotidien de Roubaix-Tourcoing et de la Région

ABONNEMENTS

Nord et départements limitrophes :	
3 mois	60 Fr.
6 mois	100 Fr.
1 an	180 Fr.
Autres départements et colonies :	
3 mois	65 Fr.
6 mois	110 Fr.
1 an	200 Fr.
Compte chèques postaux : Lille 47	

BUREAUX
 ROUBAIX - 89-91, Grande-Rue, Tél. 227.22.
 TOURCOING - 22, rue Carnot, Tél. 437.
 LILLE - 11, rue Faidherbe, Tél. 533.31.
 PARIS - 28, boulevard Poissonnière, Tél. Provençol, 77.24.
 LÉZARDRE - 106, rue de la Gare, Tél. 1.44.
ANCIENS DIRECTEURS :
 Jean Baboux
 Alfred Baboux
 Madame Alfred Baboux



Le maréchal Pétain, après avoir assisté à la messe en l'église Saint-Louis, à Vichy, donne son offrande aux quêteuses du Secours national. (Siph)

LE MARÉCHAL S'ENTRETIENT AVEC LES CHEFS DE L'ARMÉE

Vichy, 7 décembre. — Le maréchal Pétain a été entretenu lundi matin avec l'amiral Pizon, secrétaire d'Etat pour le chef du gouvernement, et avec les vice-présidents de la Légion française des combattants M. Jacques Pericard, le général d'Harcourt et le commandant Feuillade. Il a ensuite reçu Mgr Beausse, vice-recteur de l'Institut catholique de Paris, et le président du Saint-Hubert-Club. Au cours de l'après-midi, une conférence a réuni autour du maréchal l'amiral Pizon, les généraux Bridoux et Jennesky, l'amiral Abrial et le gouverneur général Bréty.

La "déjudaisation" de la France

Quatre nouvelles mesures importantes viennent d'être prises. Sur la proposition de M. Darquier de Pellepoix, commissaire général à Paris hier, le gouvernement a pris hier quatre mesures importantes. La première concerne tous les Juifs obligés de porter une carte d'identité marquée : « JUIF » ; la deuxième interdit aux Juifs d'exercer ou d'accepter de exercer en dehors des limites de la commune où ils résident ; la troisième supprime tous les groupements de jeunesse que l'on avait institués au sein de l'Union générale des Israélites de France ; la quatrième comporte la promulgation d'une loi punissant les complots des Juifs, c'est-à-dire ceux qui auront agi d'une manière quelconque pour dénigrer les personnes ou leurs biens aux dispositions des lois qui les concernent. Ces quatre mesures ne constituent que la première étape du programme complet de déjudaisation proposé au gouvernement et qui comporte notamment le port de l'étoile jaune dans les deux zones, l'expatriation totale de l'administration et surtout l'interdiction des mariages juifs.

Le fumeur aura ses étrennes sans être obligé de faire de cadeau

On sait que les fumeurs perçoivent une ration supplémentaire de tabac à l'occasion du jour de l'an. C'est à la fois une information et une promesse. Les fumeurs devraient à cette occasion verser dix francs au profit du Secours national. Ce bruit, précisée le ministère des finances, est dénué de tout fondement. L'administration n'imposera le versement d'aucune somme à quelque titre que ce soit, en dehors du prix normal de la ration de tabac.

LA RELÈVE

Quatre nouveaux trains pour le Reich. Après le départ du 100 000^e ouvrier pour l'Allemagne, quatre trains de la relève ont quitté Paris lundi. Depuis la perte de l'Afrique du Nord, le Reich a besoin du principal moyen d'assurer notre salut et de reprendre notre place en Europe. Dans les circonstances actuelles, le départ pour l'Allemagne d'ouvriers et le retour en France d'agriculteurs représentent une nécessité vitale. L'indemnité d'éloignement. Les volontaires de la relève ont droit à l'indemnité dite d'éloignement, égale à la moitié de leur dernier salaire perçu en France. Cette indemnité peut être déduite de dépenses correspondantes restées en France, elle peut aussi être versée à un compte de caisse d'épargne, afin de constituer un pécule.

LE PILLAGE de notre Afrique du Nord

Les commentaires de presse et les discours officiels montrent petit à petit les véritables motifs de l'invasion de nos possessions africaines par les Anglo-Saxons. Lorsque les Britanniques se livrent, il y a deux ans, à leur agression contre Dakar, ils prétendent que l'A.O.F. se trouvait sous la menace d'une occupation allemande. La suite des événements a démontré la fausseté de ces allégations. Les Anglais échouèrent dans leur tentative, mais Dakar demeura français. Lorsque Madagascar fut attaqué à son tour, un prétexte analogue fut invoqué : les Japonais comptaient y établir des bases sous-marines. On alla même jusqu'à prétendre que l'île hébergeait une mission militaire japonaise et que des sous-marins nippons avaient été ravitaillés à Diego-Suarez ou à Tananarive. Mais, peu après, le propagande anglaise reconnaissait qu'aucune menace sérieuse n'avait jamais pesé sur l'île malgache. « En raison de son immense richesse minière et agricole, associée à un développement économique remarquable, Madagascar constitue un objectif de première importance pour les puissances ennemies », écrit la Tribune de Genève. Les marchés sont privés de denrées alimentaires ! Les magasins sont vides ! L'Algérie et le Maroc, considérés encore il y a un mois comme des greniers d'abondance, ne sont plus qu'à quelques semaines de retomber dans l'indigence, et sont tombés dans l'anarchie ! On comprend le peu d'empressement de nos compatriotes et des indigènes à répondre à l'ordre de mobilisation du général Eisenhower. Même les plus fervents auditeurs de Radio-Londres et de Radio-Beïrouth doivent maintenant avoir compris l'importance de la lutte et le rôle de nos possessions africaines.

Pour résister à la poussee de l'Axe au delà de Tebourba, les Anglo-Saxons ne comptent que sur leurs renforts

Ni les Anglais, ni les Gaullistes n'admettent le traitement de faveur accordé à l'ex-amiral Darlan par les Américains

QUARTIER GÉNÉRAL DU FUHRER, 7 DÉCEMBRE. — Le haut commandement de l'armée communique : En Cyrénaïque, les duels d'artillerie et l'activité des patrouilles ont augmenté d'intensité. Des concentrations de troupes britanniques et un dépôt de ravitaillement ont été bombardés. En Tunisie, notre aviation a violemment attaqué des rassemblements de chars et des véhicules motorisés ennemis. Au cours de la nuit, des escadrilles de combat ont bombardé les ports de Bône et de Philippeville. En Méditerranée, des chasseurs allemands ont descendu, sans subir aucune perte, six avions ennemis. QUARTIER GÉNÉRAL DES FORCES ARMÉES AMÉRICAINES, 7 DÉCEMBRE. — Le quartier général des forces armées américaines communique : En Cyrénaïque occidentale, activité plus intense de l'artillerie et des patrouilles. En Tunisie, le nettoyage d'un noué de routes et de voies ferrées de Tebourba a été terminé. On sait que de violents combats s'y sont déroulés du 1^{er} au 4 décembre. Les pertes totales de l'ennemi dans ce secteur s'élevaient à 1.100 prisonniers, 12 chars, 41 canons, 40 lance-grenades et 374 camions automobiles. L'aviation germano-italienne a bombardé à plusieurs reprises les ports de Bône et de Philippeville, ainsi que quelques nœuds de communications en Tunisie, provoquant d'importantes dégâts dans diverses installations, dépôts, hangars, etc. et détruisant du matériel de chemin de fer. Les chasseurs de l'Axe ont abattu six avions ennemis. Trois de nos avions sont manquants. Berlin, 7 décembre. — L'agence D.N.B. apprend les détails suivants complétant le communiqué officiel d'aujourd'hui : Le bulletin de victoire publié par le haut commandement de l'armée indique les combats qui se sont déroulés près de Tebourba du 1^{er} au 5 décembre, prouve une fois de plus la supériorité des troupes de l'Axe sur les Américains. La capture par les Allemands de 1100 prisonniers, la destruction de plus de 70 chars et la prise de plus de 40 canons, le général Nehring dispose des excellents renseignements de la Sicile proche. Si les généraux Eisenhower et Anderson ne réussissent pas à renforcer leur potentiel offensif, le temps travaille contre eux. De son côté, l'« Observer » écrit : « L'opinion publique britannique a été vivement impressionnée par les événements en Afrique, et elle craint que la nouvelle situation créée dans les possessions françaises ne cause, dans le monde entier, un préjudice incalculable aux Anglo-Saxons. » « Situation confuse » remarque un journal turc. Istanbul, 7 décembre. — Le journal « République » écrit : « La situation politique et militaire en Afrique du Nord est confuse, voire chaotique, d'une part à cause de la question Darlan, et, d'autre part, en raison du fait que les Alliés n'ont pas encore réussi à franchir les 200 milles qui les séparent de Bizerte et de Tunis. Les meilleurs militaires anglais s'abandonnent au manque d'a-propos des troupes yankees qui ont permis à l'Axe d'emparer de ces deux bases d'une importance capitale. » L'objectif principal de l'action nord-africaine était l'Italie. Or, actuellement on constate que les Alliés abandonnent la Tunisie. L'U.R.S.S. vient aux renseignements. Genève, 7 décembre. — M. Malley, ambassadeur soviétique à Londres, sur ordre de Staline, a rendu visite à M. Eden, afin d'obtenir des précisions sur la situation en Afrique du Nord. Cette démarche du gouvernement soviétique retient toute l'attention des meilleurs anglais. L'amiral Darlan toujours à l'index. Genève, 7 décembre. — Sous le titre « Le statut de l'amiral Darlan », le journal « L'Express » publie un article où il est dit que l'amiral Darlan est toujours à l'index.



M. André Berry, qui vient d'obtenir, conjointement avec M. Emile Guillaumin, le prix Sully, destiné à récompenser un ouvrage sur la vie rurale.

LES PERTES INFLIGÉES aux Anglo-Américains par les forces navales et aériennes italiennes en trente mois de guerre

Rome, 7 décembre. — Selon un relevé récapitulatif, les forces anglo-américaines ont subi les pertes suivantes au cours des trente mois de guerre écoulés de la part des forces navales et aériennes italiennes : 140 navires de guerre d'une jauge globale de 333.968 tonnes ont été coulés par la flotte italienne et 62 unités de guerre par l'aviation. La marine italienne a coulé 167 cargos et son aviation en a envoyé 117 par le fond. La perte totale infligée de la sorte à la marine marchande anglo-saxonne s'élève à 2.098.131 tonnes. Quant à l'aviation ennemie, elle a perdu pendant ces 30 mois de guerre 1.800 avions abattus certainement par les forces armées italiennes et 713 descendus probablement, tandis que 393 appareils étaient détruits au sol avec certitude et 190 avec probabilité.

Plus de 42.000 soldats et marins américains sont portés manquants

Amsterdam, 7 décembre. — On apprend de Washington à l'agence Reuter que M. Walsh, président de la commission navale du Sénat, a déclaré dimanche que 42.635 soldats et marins américains avaient été portés manquants. On suppose que la plupart d'entre eux sont prisonniers.

AU NORD DE TOUAPSE, les chasseurs allemands prennent d'assaut une position de montagne et s'emparent de 65 fortins

QUARTIER GÉNÉRAL DU FUHRER, 7 DÉCEMBRE. — Le haut commandement de l'armée communique : Au nord de Touapse, des chasseurs allemands ont pris d'assaut dans un terrain extrêmement difficile et malgré des circonstances atmosphériques défavorables, une position de montagne puissamment fortifiée et se sont emparés de plus de 65 fortins. Mettant en ligne des réserves fraîches, l'ennemi a lancé en vain de nouvelles attaques contre les positions germano-roumaines au nord du Tsal, entre la Voie et le Don et dans la grande boucle du Don. Dans les secteurs central et méridional, les Soviétiques ont renouvelé leurs attaques infructueuses. En plusieurs endroits, des troupes ennemies qui avaient réussi des percées locales, ont été repoussées grâce à des contre-attaques. En d'autres secteurs, des concentrations de troupes soviétiques ont été anéanties par l'artillerie allemande; 37 chars et voitures blindées ont été détruits.

Berlin, 7 décembre. — Le D.N.B. apprend que dans le secteur de Stalingrad, d'importantes formations de combattants allemands ont, le 6 décembre, bombardé d'énormes positions de campagne, des colonies de véhicules et des concentrations de troupes soviétiques. Dans le secteur du Don, les raids allemands se sont dirigés vers les arrières de l'ennemi, contre le trafic de ravitaillement par fer et par route. Des bombes de calibre lourd ont atteint des gares de déchargement et d'autres installations ferroviaires. Les rails ayant été sectionnés en plusieurs endroits, le trafic soviétique s'en est trouvé complètement embouteillé. Des Stukas allemands ont attaqué le 6 novembre, capturé 15.564 prisonniers.

Sept mois d'opérations au sud-est du lac Ilmen

Berlin, 7 décembre. — L'Agence D.N.B. apprend que les troupes allemandes stationnées au sud-est du lac Ilmen ont, entre le 1^{er} mai et le 30 novembre, capturé 15.564 prisonniers.



En vue de l'hiver sur le front de l'Est, ces soldats protègent leurs tranchées contre le froid et la neige.

Le Japon célèbre l'anniversaire de son entrée en guerre

En un an, ses forces armées ont remporté des succès remarquables

TOKIO, 8 décembre. — Dès les premières heures de mardi, le drapeau du Soleil levant flottait sur chaque maison, à l'occasion de l'anniversaire de l'entrée en guerre du Japon aux côtés de l'Axe. Les membres du service national se sont rendus devant les reliquaires pour prier le Tout-Puissant d'accorder la victoire aux armées nipponnes. « Nous gagnerons la guerre grâce à la collaboration des peuples de l'Asie. Les Etats-Unis et la Grande-Bretagne n'ont voulu que leur hégémonie mondiale sans se soucier de la prospérité des peuples, unis dans une seule communauté. Le Japon, au contraire, s'efforce d'instaurer un ordre politique basé sur des principes moraux. » M. Aoki rendit hommage ensuite au Mandchoukouo, insistant sur les progrès accomplis en dix ans par ce pays dans l'industrie et l'économie et sur sa volonté de collaboration avec le Japon dans le cadre de la guerre. Le ministre a félicité le gouvernement national chinois de Nankin, qui s'est déclaré solidaire de l'empire nippon et réalise une réconciliation séculaire de la vie nationale chinoise. Après avoir rappelé la loyauté du Siam, M. Aoki a ajouté : « Il ne peut être question de compromis dans cette guerre. Sans notre victoire, il n'y aurait pour les peuples de l'Extrême-Orient ni indépendance, ni liberté, ni prospérité. » Un bilan impressionnant. Le général Tojo.

Les Soviétiques ont perdu 2.000 tanks depuis le début de l'offensive

Berlin, 7 décembre. — Les mauvais temps qui règnent actuellement dans la plupart des secteurs de l'Est, dit-on ici, ne manquera certainement pas d'influencer l'évolution ultérieure des combats. Chutes de neige, pluie, tempêtes entravent des deux côtés l'envoi des renforts et du ravitaillement. D'autre part, la neige cache aux aviateurs le tracé des routes; c'est ce qui explique pourquoi la Luftwaffe a quelque peu ralenti son activité contre les voies de ravitaillement de l'ennemi et se consacre plus spécialement au transport des renforts, du matériel et des hommes, notamment dans les secteurs les plus avancés du front. Dans l'ensemble, Berlin est satisfait de l'évolution de la situation à l'Est. On souligne particulièrement le nombre élevé de tanks, près de 2.000, qui a été détruit depuis le début de l'offensive soviétique.

APRÈS LE SABORDAGE L'amiral de Laborde est libéré

Vichy, 7 décembre. — L'Amirauté communique : « A la suite du sabordage de la flotte de Toulon, l'amiral de Laborde avait été interné à Aix-en-Provence, par les autorités occupantes avec de nombreux officiers généraux. « Ultérieurement, ces derniers avaient été libérés en même temps qu'un détachement de la flotte de mer. L'amiral de Laborde vient lui aussi d'être libéré. »

Trente-cinq avions britanniques abattus au-dessus de la Manche et des côtes du Reich

QUARTIER GÉNÉRAL DU FUHRER, 7 DÉCEMBRE. — Le haut commandement de l'armée communique : Dimanche, le R.A.F. a attaqué, en profitant du brouillard, les régions occupées de l'Ouest. Au cours de la nuit, elle a bombardé l'Allemagne, de l'Ouest et du Sud-Ouest. On signale des victimes parmi la population. Au cours de ces attaques, des chasseurs allemands ont abattu 35 avions et de la marine allemande ont descendu au-dessus de la Manche et des côtes du Reich 30 chasseurs et bombardiers britanniques au cours de la journée. Il s'agit de quatre avions de chasse et de 26 avions de bombardement. Les avions allemands ont abattu 35 avions britanniques.



(Service cartographique du JOURNAL DE ROUBAIX).